

215

Señor Benjamin Hernández

Martí 47

Palos.

Muy distinguido señor mio:

He leído con vivo placer su entusiasta carta de 18 del corriente. Es una gran fuerza la que revelan estas ideas, y promete días mejores a la humanidad.

Me parece que usted se encuentra todavía en la edad en que se espera, y a la luz de ese fecundo sentimiento, el de la esperanza, todo se transforma.

Mis años no me permiten ver mucho más allá de lo presente; así es que mi horizonte está bien cerrado. Esa misma revolución de Rusia plantea tremendos problemas a su pueblo. La acción de los Estados Unidos es grandiosa, pero por desgracia, no disminuye, sino aumenta, las complicaciones para lo porvenir. Los estadistas europeos no ven a la misma luz que los americanos las consecuencias de esta guerra colosal. El día de la liquidación traerá muchos desgarramientos, por lo menos de ideas y aspiraciones.

Nada de esto quita que, al cabo y después, la humanidad civilizada haya ganado algo. Pero lo habrá pagado bien caro.

De todos modos consulte usted su corazón, que sabe responderle bella y noblemente.

De usted muy afectuosamente s.s.

Vedado, 21 de abril, 1917.

PATRIMONIO DOCUMENTAL
19 y J. Villa *J. V.*